

Melilla celebra el centenario del escudo oficial de la ciudad

● Imbroda destaca que el Gobierno local continuará apostando por recuperar la historia y la protección del patrimonio

D.N. MELILLA

El presidente de la Ciudad, Juan José Imbroda, y la consejera de Cultura, Simi Chocrón, presentaron ayer junto con los trabajadores del Archivo Histórico de Melilla las actividades que se van a desarrollar este año con motivo de la conmemoración del centenario del escudo oficial de la ciudad.

Fue el 11 de marzo de 1913 cuando cuando el rey Alfonso XIII accedía a la petición formulada por los melillenses y firmaba un Real Decreto por el que se concedió a la Plaza de Melilla el uso del escudo oficial de la Casa Ducal de Medina Sidonia, según explicó la consejera de Cultura, por lo que se ha elegido esta misma fecha del 2013 para anunciar las actividades de celebración de este centenario.

El presidente de la Ciudad aseguró que el Gobierno local continuará apostando por recuperar la historia de Melilla, así como por la

Materiales para llevar la historia a los escolares

La consejera de Cultura, Simi Chocrón, indicó que las personas que organizan las actividades de conmemoración de este centenario elaborarán un dossier con diferentes actividades para que los escolares que visiten la exposición, que se abrirá en noviembre, conozcan de cerca la historia de la ciudad y se familiarice con sus protagonistas.

El objetivo de los materiales didácticos es que los alumnos de todas las edades comprendan la importancia de esta celebración y disfruten conociendo la historia de Melilla desde un punto de vista lúdico y fuera de las aulas donde aprenden el resto de asignaturas.



El presidente de la Ciudad y la consejera de Cultura presentaron ayer las actividades de este centenario.

protección del patrimonio material e inmaterial. Destacó que la celebración de los cien años del escudo es importante para todos los melillenses sin excepción y agradeció la iniciativa de Cultura y de los trabajadores del Archivo por rescatar esta fecha histórica para Melilla y darla a conocer a los ciudadanos.

Isabel Migallón, componente de la organización de la celebración del centenario y trabajadora del Archivo, indicó que hasta 1913 Melilla no había contado con un escudo oficial y que fue la Junta de Arbitrio de aquellos años la que tomó la decisión de pedir a la Casa de Medina Sidonia que dejara a la ciudad utilizar el suyo. Esto se debe a que Melilla pasó siglos antes a ser española gracias a la promoción de esta familia noble.

La consejera de Cultura explicó que del 6 al 29 de noviembre de 2013 se expondrá en el Hospital del Rey una muestra titulada 'Heráldica melillense'. En ella se recogerá una amplia selección documental y gráfica de la iconografía heráldica de la ciudad, a través de distintas imágenes de Melilla del siglo pasado, la reproducción del documento de concesión por parte de la Casa Ducal de Medina Sidonia a la ciudad de su escudo, diversas reproducciones de portadas de 'El Telegrama del Rif' de 1913 e imágenes de los distintos escudos que aún hoy se pueden ver en las calles.

En los materiales que se van a confeccionar para los escolares de Melilla no sólo se contará la historia de cómo Melilla recibe este escudo, sino también el significado

de sus elementos así como del himno oficial de la ciudad y por qué recibe el título de 'Valerosa, humanitaria y muy caritativa'.

Chocrón explicó que esta muestra estará abierta a todos los melillenses, pero que se podrán concertar visitas para grupos no sólo de escolares, sino de otros colectivos culturales o sociales que deseen conocer esta parte de la historia de Melilla.

La organización de estas actividades también tiene programado realizar dípticos, marcapáginas, recortables del escudo, sopas de letras con los nombres relacionados con este elemento y la Casa de Medina Sidonia, con el objetivo de que escolares y visitantes tengan un recuerdo de esta celebración y no olviden una fecha tan destacada para Melilla.

La historia desde el punto de vista de la paz, una publicación de la UGR

Este libro es fruto de la coordinación de los profesores Manuel Jiménez y Francisco Muñoz

El Faro MELILLA

Con el título 'La paz, partera de la historia' la editorial de la Universidad de Granada publica una monografía coordinada por los profesores de esta entidad Manuel Jiménez Arenas y Francisco Muñoz en la que se hace una propuesta distinta de la lectura de la historia de la humanidad. Se da preeminencia a la gestión pacífica de los conflictos en las dinámicas sincrónicas y diacrónicas de las sociedades humanas. Esta impresión se realiza con la colaboración del Instituto de la Paz y los Conflictos de la UGR.

El volumen se hace eco del he-

cho de que la paz y la regulación pacífica de los conflictos han sido dos de las grandes preocupaciones del siglo XX y lo son ahora del actual siglo XXI; como motivo del interés de políticos, religiosos y gente de diversas culturas, estatus sociales, jóvenes, empresarios, trabajadores, en definitiva, de la opinión pública en general.

Según los coordinadores de este libro, 'la Historia de la Paz, de la cual este volumen es a la vez deudor y contribuidor, aspira a interpretar el pasado en clave de paz, una paz mayoritariamente silenciada y que es necesaria recuperar para que ocupe los mayores espacios públicos y políticos, y para que ayude a tomar conciencia de las capacidades que tenemos los seres humanos para la regulación pacífica de los conflictos'.

El título de esta monografía se justifica, según los autores, porque "la imagen del nacimiento de

un ser humano es una de las más bellas y felices que podemos tener". En el nacimiento se concentran todas las expectativas de la comunidad, de la vida y de las sociedades. Así, desde el mundo antiguo se ha relacionado a la mujer con la tierra, la abundancia y, por extensión, con el conjunto de virtudes garantes del bienestar, entre ellas, la paz.

Con 300 páginas, este volumen cuenta, además de la introducción de los coordinadores, con los siguientes trabajos: 'La paz, partera de la historia' de Manuel Jiménez y Francisco Muñoz, 'Interpretando los recintos de fosos de la prehistoria meridional europea: la tesis belicista a examen' de José Márquez y Víctor Jiménez, 'Fenicios en el Mediterráneo: modelos de las relaciones internacionales' de José Luis López Castro y 'Paz y consenso en la política de Constantino' de José Fernández.

También se han incluido otros artículos, como 'Isabel de Borbón, paloma medianera de la paz: Políticas y culturas de pacificación de una reina consorte en el siglo XVII' de Laura Oliván Santaliestra y 'La difusión del pacifismo en España de 1896 a 1936'.

AEDL MELILLA

Consejería Economía y Hacienda
Avda. Duquesa de la Victoria nº21
Tel. 952 976 156 / 952 976 241
Fax. 952 976 042
aedl@melilla.es
www.aedlmelilla.es

PROGRAMA DE AGENTES DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL

Servicio público de apoyo a la Creación de Empresa e iniciativas de Autoempleo

Información y Asesoramiento previo a la Creación de Empresas

Asesoramiento y seguimiento de Proyectos Empresariales

Orientación y Fomento del Espíritu Emprendedor

Información de las Líneas de Financiación y Ayudas existentes y orientación en la tramitación.